

Tras el Consejo de Guerra, Eloy fue condenado a cumplir sentencia en el presidio militar de Valladolid. Eloy Gonzalo estuvo recluso en la cárcel solo dos meses, ya que la última revolución de Cuba, supuso que se firmara un Real Decreto por el cual los militares que se hallaran cumpliendo pena, podían quedar libres, siempre que solicitaran el servicio voluntario a Cuba. Eloy no lo pensó dos veces y se volvió a alistar con destino a Cuba, a la que llegaría un 22 de Noviembre de 1895.

La situación en Cuba era insostenible y con Martínez Campos al mando, no se veía visos de solución. La situación cambiaría radicalmente el 10 de Febrero de 1896, cuando el general Valeriano Weyler llegó a La Habana, y con una estrategia dura pero efectiva, consiguió someter a los guerrilleros independentistas cubanos, los llamados Cambises, y alzar con orgullo, la bicolor.



Nuestro héroe fue enrolado a la 1ª Compañía del 1er Batallón del Regimiento María Cristina nº 63, formada por 170 hombres y que fue destinada a la localidad de Cascorro. Los mambises cubanos atacaron Cascorro el 17 de Julio, con más de 2.000 hombres y el 22 de septiembre los mambises pusieron cerco a la compañía española. El asedio duró 13 duros días.

El 30 de septiembre por la noche la situación era desesperada, y por ello solo había una solución también desesperada, quemar un edificio colindante al fuerte, para desalojar de allí a los insurrectos. El capitán Neila reunió a sus hombres y les explicó la situación, acto seguido pidió un voluntario para que, arrastrándose entre las balas enemigas, prendiera el edificio enemigo. Eloy Gonzalo fue ese voluntario que sabiendo el suicidio de esta misión, solo pidió que le ataran a una cuerda para poder rescatar su cadáver.

Así, Eloy atado a una cuerda y agarrando una lata de combustible en una de sus manos, se arrastró hacia la posición enemiga. Consiguió cumplir su objetivo y llegar vivo a la posición española.

Esta hazaña de Eloy supuso que la guarnición de Cascorro pudiera salvarse. Eloy, en adelante "Héroe de Cascorro", recibió por estos hechos la Cruz de Plata del Mérito Militar con distintivo rojo, aunque bien hubiera merecido la Laureada de San Fernando.

Eloy fue uno de tantos simples soldados que supieron mantener el orgullo de lo español en el extranjero, y por ello queden estos versos del poeta Eduardo Bustillo, como muestra del valor y heroísmo del soldado español."

(Quisiera agradecer a Edu Yela por enviarme el link de este artículo para poder compartir esta historia con todos sus vecinos)



PRODUCCIONES
ARTÍSTICAS Y
CULTURALES
CONTRATACIONES
MUSICALES Y
ESPECTÁCULOS

TODO PARA SUS FIESTAS EN EMPRESAS Y LOCALIDADES

GRUPOS - ORQUESTAS - DÚOS - TRÍOS - CUARTETOS - REVISTAS DE VARIEDADES - CONCIERTOS
EVENTOS - PROGRAMACIÓN Y PARQUES INFANTILES - ESCENARIOS - SONIDO - ILUMINACIÓN
GRADAS - SILLAS - CARPAS - COMIDAS POPULARES



ÁGORA
ALQUIMIA
ANACONDA
BAKARA
COVER BAND
DESAFÍO
EMPOPADOS
EUFORIA
FREEDOM
LA CALLE
LA MISIÓN

LA MUNDIAL
GOLDEN
GRUPO.ES
HORUS
LA PATO
LA TRIBU
LASSER
MITO
MONTECARLO
MUNDO
NUEVO TALISMÁN

PEGASUS
PUNTO Y APARTE
RETO
SCREAM
SEVEN
SHOW BAND
SYBERIA
TITANIC
VALENCIA
VÉRTIGO
VOLTAJE

TRÍOS Y CUARTETOS:
ALAZAR
APLAUSO
LÍMITE
LUZ DE GAS
MILENIO
TIERRA

C/ Exposición, 7
GUADALAJARA
www.pacme.es
E-mail: pacme@pacme.es

Tfno: 949 216999
Fax: 949 230770
Móvil 667780530/31